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访谈嘉宾

火炬电子

访谈简介

“十四五”期间军工行业下游需求上升明确，在我国军工信息化不断发展的战略

下，信息化装备数量和单位装备价值量有望进一步提升，电容器作为信息化装备

的基础元件，行业增长确定性较强。火炬电子作为国内高可靠MLCC主要的生产

厂家之一，且为首批通过宇航级产品认证的企业，承担过多项国家军工科研任

务。

火炬电子是我国特种MLCC重要供应商之一。公司Q2生产交付重回正轨，在去

年高基数上实现同比增长，环比高增。火炬电子如何发力MLCC军/民用赛道？

#我是股东——中小投资者云走进上市公司#

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：火炬电子(SH603678)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 一只特立独行的小狗：
对 @火炬电子  说：公司新材料业务为何迟迟不放量？今年上半年甚至同比下

降，作为新一代陶瓷纤维材料，公司计划如何去拓展业务，实现业务第二增长极的快

速突破？

[答] 火炬电子：
您好！公司新材料板块主营产品为高性能特种陶瓷材料及聚碳硅烷（PCS），已形成

稳定供货能力。公司陶瓷材料技术属国内首创，目前，PCS产品已获取稳定客户订单

来源。近年来，公司多措并举推动下游市场建设，2022年8月，火炬电子及子公司立

亚新材共同参与设立新材料产业基金，重点扶植陶瓷基复合材料的相关产业链标的，

希冀通过与专业投资机构强强联合，共同促进新材料领域企业的稳步发展，进而推动

公司在新材料领域的战略布局，谢谢关注。

[问] yu等风来：
对@火炬电子  说：请问，公司的微波瓷介芯片电容器研发进度如何，这一部分产

品的研发投产成功，会给企业带来怎么样的业绩预期？

[答] 火炬电子：
您好！公司控股子公司天极科技自2011年设立之时即具备微波瓷介芯片电容器制备技

术，该产品主要成果达到国内领先水平，部分成果达到国际先进水平，系天极科技的

主要核心产品之一，谢谢关注。

[问] 中概ETF帮主：
对@火炬电子  说：

1，公司的长期毛利率提升怎么办呢？

2，对于国际业务，火炬电子有什么方案？

3，在火炬元器件领域和陶瓷新材料领域为未来的布局？
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[答] 火炬电子：
您好！（1）公司目前主要业绩来源为以电容器为主的电子元器件生产和销售业务，一

直以来通过扩产增效、优化产品结构等方式，保持毛利率的相对稳定，近年均取得良

好的成效。（2）国际市场的发展是近几年公司重点布局的方向之一，通过香港公司进

行海外收并购业务，目前在日本、新加坡均已衍伸，未来将持续关注东南亚市

场。（3）公司战略布局，具体可参阅公司2021年年度报告中“公司关于公司未来发

展的讨论与分析”相关内容，谢谢关注。

[问] 土星最好看：
对@火炬电子  说：

1、MLCC领域，火炬电子的优势在哪里？

2，产能提升怎么？

3，未来有没有什么政策风险？

[答] 火炬电子：
您好！作为国家火炬计划重点高新技术企业、国家高新技术产业化示范工程，公司持

续创新，保障产品优化及新品开发，实现关键技术自主可控，形成从产品设计、材料

开发到生产工艺的一系列陶瓷电容器制造的核心技术，同时，公司拥有完善的营销团

队及配套服务优势，品牌优势明显，与客户有较强的黏合度，具体内容详见2022年半

年度报告中“核心竞争力分析”相关内容；公司公开发行可转债募投项目“小体积薄

介质层陶瓷电容器高技术产业化项目”中涉及的 0402 系列及0805部分系列产

品已达到规划产能,该项目建成达产后预计可新增年产能84亿只，谢谢关注。

[问] 价值投机O：
对 @火炬电子  说：火炬电子在今年大宗商品价格高涨和外围环境不确定下，营

收和净利都有所负增长，但“十四五”期间军工行业下游需求上升明确。 1.请问企

业在十四五期间会不会有什么样的战略规划和新的未来布局呢？ 2.公司的微波陶瓷

新材料领域研发进度怎么样，未来是否有企业扩产的打算呢？

4

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90
http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90


[答] 火炬电子：
您好！（1）十四五期间，外部环境更趋复杂和不确定，公司始终秉承“国家·责任·

全球竞争”的使命，实现更多关键核心技术自主可控，具体详见2021年年度报告

中“关于公司未来发展的讨论与分析”相关内容；（2）特种陶瓷新材料产品主要应用

在航天、航空、核工业等领域，公司以技术独占许可和自主研发的方式，掌握了特种

陶瓷新材料产业化的一系列专有技术，该技术属国内首创，目前已具备先行优势，谢

谢关注。

[问] 如是小周：
对@火炬电子  说：贵公司布局“元器件、新材料和国际贸易”三大战略板块，能

不能详细介绍一下各板块业务开展情况？

[答] 火炬电子：
您好！公司元器件板块主要由火炬电子、天极科技、福建毫米组成，其中，火炬电子

产品包括片式多层陶瓷电容器、引线式多层陶瓷电容器、多芯组陶瓷电容器、脉冲功

率陶瓷电容器、钽电容器、超级电容器等；天极科技从事微波无源元器件及薄膜集成

产品的研发、生产及销售，并形成微波芯片电容器、薄膜电路、微波无源集成器件、

微波介质频率器件四类产品；福建毫米主营电阻、温度补偿衰减器等产品。公司新材

料由立亚系公司实施，主营产品为高性能特种陶瓷材料；国际贸易业务由雷度系公司

负责，采取买断销售方式进行，谢谢关注。

[问] 蓝山价投：
对 @火炬电子  说：请问贵司如何看待民用MLCC的国产替代空间，贵司MLCC

相对于国内竞品得优势主要在哪些方面？谢谢。

[答] 火炬电子：
您好！得益于5G、新能源汽车、工控等下游产业快速发展，长远来看，电子元器件市

场需求呈现出整体上升态势，国产MLCC具有广阔的市场空间；公司深耕电子元器件

三十余年，拥有完善的营销团队及配套服务优势，品牌优势明显，在产品及客户群体
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等方面均具有较强的竞争力，具体可详见2022年半年度报告中“核心竞争力分析”相

关内容，谢谢关注。

[问] 素璐：
对 @火炬电子  说：尊敬的董秘您好，预分折上市的子公司年产值有多少，预期

估值市盈率有同行业的二三十倍吗，问一下本公司产品的应用行业以及优势，还有贵

公司新近有哪些项目或产品，或技术研发值得期待？

[答] 火炬电子：
您好！（1）天极科技2021年度营业收入为17,356.60万元，该公司有关财务信息可

查阅其在上海证券交易所披露的《招股说明书（申报稿）》。根据申请文件，天极科

技选择上市标准（一）即“预计市值不低于人民币10亿元，最近两年净利润均为正且

累计净利润不低于人民币5,000万元，或者预计市值不低于人民币10亿元，最近一年

净利润为正且营业收入不低于人民币1亿元”。天极科技能否成功分拆上市尚存在重大

不确定性，其未来估值受到宏观环境、市场波动等多种因素影响，提醒注意投资风

险。（2）公司主要业务为元器件、新材料和国际贸易三大板块。元器件板块产品应用

于航空航天、5G 通讯、新能源及新兴产业等下游市场，拥有较高的品牌优势；新

材料板块产品主要应用在航天、航空、核工业等领域，公司以技术独占许可和自主研

发的方式，掌握了特种陶瓷新材料产业化的一系列专有技术，该技术属国内首创，具

备先行优势；国际贸易围绕电子元器件相关领域开展贸易活动，下游涉及通讯产品、

可穿戴设备、汽车电子、工业类电子等产业，凸显差异化竞争优势，谢谢关注。

[问] 小幸福如此简单：
对@火炬电子  说：火炬电子在批量生产第三代陶瓷纤维材料方面的核心竞争力有

哪些？

[答] 火炬电子：
您好！公司以技术独占许可和自主研发的方式，掌握了特种陶瓷新材料产业化的一系

列专有技术，该技术属国内首创，具备先行优势，谢谢关注。
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[问] 蓝精灵球：
对 @火炬电子  说：1.公司对高端产品是否有国产替代？ 2.是否有研发扩产的

整体布局？ 3.涉及到上游原材料成本，会影响毛利率吗？

[答] 火炬电子：
您好！（1）公司产品主要应用于航空航天、5G 通讯、新能源、新兴产业等中高

端领域，电容器未来整体技术发展向高容、高频、耐高温、高可靠性以及小型化趋势

进行，为更好推进核心技术开发，公司在上海、北京、深圳等地设立研发中心，广纳

研发人才，为技术创新提供可持续保障。（2）近几年公司自产业务毛利率均较为稳

定，谢谢关注。

[问] 官生c：
对 @火炬电子  说：公司的产品主要客户有哪些，产品的使用场景是什么？承担

什么功能？

[答] 火炬电子：
您好！公司的客户主要由大型电子科技集团、上市公司、军工企业等优质客户组成。

公司产品主要应用于航空、航天、船舶及通讯、电力、轨道交通、新能源等高端领

域；天极科技的微波无源元器件及薄膜集成产品，广泛应用于军用雷达、电子对抗、

精确制导、卫星通信等领域以及5G通信、光通信等民用领域；福建毫米的电阻器主要

应用于航天、航空、船舶及高端医疗、电子汽车、物联网等中高端领域，谢谢关注。

[问] 专注于新能源投资：
对@火炬电子  说：

1，请问未来5年内我国军工板块的价值在哪里？

2，MLCC材料方面，公司未来的技术成长方向在哪里？

3，民用赛道目前效果如何？

[答] 火炬电子：
您好！（1）国家十四五规划提出“加快国防和军队现代化，实现富国和强军相统
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一”；“加快武器装备现代化，聚力国防科技自主创新、原始创新，加速战略性前沿

性颠覆性技术发展，加速武器装备升级换代和智能化武器装备发展。”相关政策的不

断出台，反映出国家对于军工信息化建设的高度重视，也将带动下游相关领域的发

展；（2）随着下游应用领域信息化、智能化程度的提高，电容器的整体技术发展向高

容、高频、耐高温、高可靠性以及小型化趋势进行，公司高度重视研发创新及产品的

更新迭代；（3）公司自产元器件及国际贸易板块产品均在民用市场得到广泛应用，下

游覆盖5G通讯、新能源、可穿戴设备、汽车电子、工业类电子等多个领域，凸显差异

化竞争优势，谢谢关注。

[问] 用户RED888：
对 @火炬电子  说：火炬电子作为国内高可靠MLCC 主要的生产厂家之一，

且为首批通过宇航级产品认证的企业，承担过多项国家军工科研任务，如何处理企业

自身发展和国家任务之间的关系？

[答] 火炬电子：
您好！公司秉承“国家·责任·全球竞争”的使命，深耕三十余年，不断增强企业自身

可持续的高质量发展，致力于为我国电子元器件和新材料产业的发展做出贡献，谢谢

关注。

[问] 虎年要加油：
对@火炬电子  说：

1，请问接下来5年的军工需求最大的变化在哪里？

2，公司的核心技术有可能受到政策影响吗？

3，公司在陶瓷新材料领域目前出于什么水准，未来有什么布局？

[答] 火炬电子：
您好！十四五规划期间，国家各项政策的出台反映出国家对于军工信息化建设的高度

重视，也将带动下游相关领域的发展。公司高性能特种陶瓷材料技术属国内首创，已

通过用户组织的工艺定型评审，产品性能和产能满足使用要求，形成稳定供货能力。
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近年来，公司多措并举推动下游市场建设，2022年8月，火炬电子及子公司立亚新材

共同参与设立新材料产业基金，重点扶植陶瓷基复合材料的相关产业链标的，希冀通

过与专业投资机构强强联合，共同促进新材料领域企业的稳步发展，进而推动公司在

新材料领域的战略布局，谢谢关注。

[问] 猪牛羊肉ETF：
对@火炬电子  说：

1、产品盈利降低原因是什么？

2、火炬电子ROE的下滑原因是什么？；

3、未来的发展方向是什么？

4、作为军工小龙头，未来军工需求会如何？

[答] 火炬电子：
您好！（1）公司目前主要业绩来源为以电容器为主的电子元器件生产和销售业务，通

过扩产增效、优化产品结构等方式，毛利率保持相对稳定；（2）2021年度公司ROE

同比上一年有所上升。2022年上半年，受宏观经济环境以及国内疫情持续反弹不利态

势影响，公司净利润同比有所下滑，导致ROE同比减少；（3）公司始终秉承“国家·

责任·全球竞争”的使命，努力实现更多关键核心技术自主可控，实现技术自立自强，

具体可参阅公司2021年年度报告“关于公司未来发展的讨论与分析”，谢谢关注。

[问] 韭菜店小二：
对 @火炬电子  说：近几年受疫情影响，大环境不景气。公司作为军工企业是否

有影响？公司产品的护城河有多深或者说核心竞争力如何？

[答] 火炬电子：
您好！复杂严峻的宏观经济环境以及国内疫情持续反弹，对公司的经营带来了一定的

负向影响，公司积极制定有效措施应对外部经营环境恶化带来的挑战，尽力降低不利

影响，具体经营情况信息请关注公司公告。火炬电子深耕电子元器件三十余年，拥有

完善的营销团队及配套服务优势，品牌优势明显，在产品及客户群体等方面均具有较
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强的竞争力，谢谢关注。

[问] 价不价值都没用：
对 @火炬电子  说：CASAS-300特种陶瓷材料”到底是干什么的？陶基复合材

料用在哪上？

[答] 火炬电子：
您好！公司的特种陶瓷新材料主要应用于航天、航空、核工业等领域的热端结构部

件，具有耐高温、抗氧化、高比强度、高比模量等优异特性，谢谢关注。

[问] ETF值得买：
对@火炬电子  说：

1，公司的财务情况怎么办？

2，陶瓷新材料领域有没有什么新的方向？

3，作为军工小龙头，未来军工空间有多大？

[答] 火炬电子：
您好！（1）截至2022年6月30日，公司总资产735,816.63万元，资产负债

率30.47%，公司财务状况良好；（2）公司高性能特种陶瓷材料技术属国内首创，产

品已形成稳定供货能力。近年来，公司多措并举推动下游市场建设，2022年8月，火

炬电子及子公司立亚新材共同参与设立新材料产业基金，重点扶植陶瓷基复合材料的

相关产业链标的，希冀通过与专业投资机构强强联合，共同促进新材料领域企业的稳

步发展，进而推动公司在新材料领域的战略布局；（3）十四五规划期间，国家各项政

策的出台反映出国家对于军工信息化建设的高度重视，也将带动下游相关领域的发

展，谢谢关注。

[问] 月野兔霓语：
对@火炬电子  说：

1，CASAS-300 特陶材料未来应用如何？

10

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90
http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90
http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90


2，MLCC 国产代替的需求如何？

3,十四五军工需求如何？

[答] 火炬电子：
您好！（1）陶瓷新材料具有耐高温、抗氧化、高比强度、高比模量等优异特性，产品

主要应用于航天、航空、核工业等领域的热端结构部件；（2）目前国内MLCC 国

产替代仍具有较大空间，十四五规划期间，国家各项政策的出台反映出国家对于军工

信息化建设的高度重视，也将带动下游相关领域的发展，谢谢关注。

[问] 味千-沛公：
对 @火炬电子  说：1. 公司有计划开拓民用市场领域吗，空间如何？ 2.

 主要对标企业是哪家？差距在哪？ 3. 如何看待过去一年股价的市场表

现？

[答] 火炬电子：
您好！二级市场股价涨跌受宏观经济、行业预期、资本市场环境等多方面因素综合影

响，公司将密切关注资本市场动态，敬请广大投资者注意投资风险，谢谢关注。

[问] 骄傲的后仰：
对 @火炬电子  说：请问： 1.公司在消费电子方向是否有布局，如有还请介

绍一下是汽车还是各种电子产品等领域。 2.请问今年疫情的反复以及上半年大宗材

料价格的上涨，对公司业绩影响大吗？公司是否有应对方案。谢谢。

[答] 火炬电子：
您好！（1）公司主要从事电子元器件、新材料及相关产品的研发、生产及销售，围绕

 “元器件、新材料、国际贸易”三大战略板块布局。其中元器件板块产品应用于航

空航天、5G 通讯、新能源及新兴产业等下游市场，国际贸易板块产品下游涉及通

讯产品、可穿戴设备、汽车电子、工业类电子等产业领域。（2）上半年疫情反复一定

程度上影响了公司产品验收结算进度，产品生产受大宗商品价格影响有限。公司积极

制定有效措施应对外部经营环境恶化带来的挑战，做好常态化疫情防控工作，谢谢关
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注。

[问] 基尔查理泰森：
对 @火炬电子  说：请问火炬电子：1.公司今年上半年业绩微降，主要有哪些方

面的因素？2.下游需求端当下景气度如何？长期走向怎么看？3.公司三大战略板块相

互独立，未来是否会有发展的侧重方向？

[答] 火炬电子：
您好！今年第一季度公司业绩同比下降主要是因为国内多地暴发疫情，公司总部及各

地子公司受到一定程度的影响，产品验收结算略有滞后。第二季度稍有缓解，单季度

实现营业收入环比增长32.56%；归属于母公司股东的净利润环比增长56.00%。公司

坚持三大板块并驾齐驱的战略，增强可持续竞争力，谢谢关注。

[问] 花小猪666：
对 @火炬电子  说：1.公司对高端产品是否有国产替代？ 2.是否有研发扩产的

整体布局？ 3.涉及到上游原材料成本，会影响毛利率吗？

[答] 火炬电子：
您好！（1）公司产品主要应用于航空航天、5G 通讯、新能源、新兴产业等中高

端领域，电容器未来整体技术发展向高容、高频、耐高温、高可靠性以及小型化趋势

进行，为更好推进核心技术开发，公司在上海、北京、深圳等地设立研发中心，广纳

研发人才，为技术创新提供可持续保障。（2）近几年公司自产业务毛利率均较为稳

定，谢谢关注。

[问] 游爽：
对 @火炬电子  说：请问公司电容的军用，民用的收入比例多少？各自具体覆盖

那些市场？

[答] 火炬电子：
您好！公司的业务涉及军民两个领域。军用方面，产品主要应用于航空、航天、船

12

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90
http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90
http://xueqiu.com/n/%E7%81%AB%E7%82%AC%E7%94%B5%E5%AD%90


舶、军用雷达、电子对抗等领域；民用方面主要应用于5G、新能源、电子汽车、物联

网等领域，谢谢关注。

[问] 似梦非梦如醉：
对@火炬电子  说：公司自营这块占比多少了

[答] 火炬电子：
您好！截至2022年6月30日，公司自产业务的主营业务收入占公司主营业务收入的比

例约为45%，谢谢关注。

[问] 虎_头：
对@火炬电子  说：请问公司的CASAS-300 高性能特种陶瓷材料目前是否量

产？年产量是多少？未来是否会用在航空发动机上？或者在其它高技术领域有应用？

[答] 火炬电子：
您好！公司“CASAS-300特种陶瓷材料产业化项目”已于2021年3月达到预期建设目

标并结项，可实现年产10吨的生产能力，公司产品性能、产能已具备稳定供货能力，

产品主要应用在航天、航空、核工业等领域的热端结构部件，谢谢关注。

[问] 慧者心辨：
对 @火炬电子  说：1  如何看待特种MLCC市场的竞争与发展？行业天花

板如何？ 2  目前对民用领域新产品线与新兴市场的开拓情况是这样的？ 3

 公司布局的元器件、新材料、国际贸易三大战略板块达到预期了吗？未来将如何

保持整体机：竞争力？

[答] 火炬电子：
您好！（1）十四五规划期间，国家各项政策的出台反映出国家对于军工信息化建设的

高度重视，也将带动下游相关领域的发展；民用市场，5G、新能源汽车、工控等下游

产业快速发展，长远来看，电子元器件市场需求呈现出整体上升态势，国产MLCC具

有广阔的市场空间。（2）公司自上市以来，逐年保持较为稳定的增长，整体发展符合
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预期。谢谢关注。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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